



Foto: Cuartoscuro

Despliega a 20 mil brigadistas en salud

Sheinbaum lanzó el programa Salud casa por casa, cuyo objetivo es otorgar atención médica gratuita a 14 millones de adultos mayores y personas con discapacidad. / 8

ARRANCA PROGRAMA

Salud casa por casa atenderá a 14 millones

PROFESIONALES visitarán a adultos mayores y personas con discapacidad de todo el país, para brindar atención médica preventiva y primaria, y llevar el control de historiales clínicos

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó el arranque nacional del programa Salud Casa Por Casa, cuyo objetivo es otorgar atención médica gratuita a 14 millones de adultos mayores y personas con discapacidad en el país.

En su conferencia de prensa, desde Palacio Nacional, la mandataria explicó que Salud

Casa por Casa es un programa de cercanía, atención, salud, bienestar y prevención, que además permitirá que se tengan los historiales clínicos de todos los adultos mayores, así como de las personas con discapacidad, para que a su llegada a los Centros de Salud se conozcan sus enfermedades, antecedentes y tratamientos, y se mejore la atención.


EL DATO
Respaldo

Los profesionales que irán casa por casa buscarán facilitar la labor de los cuidadores, a fin de impactar positivamente en el entorno de estas familias.

“Es un programa muy noble. He dicho que se va a convertir en el programa más importante de prevención de la salud del mundo. Son 20 mil profesionales de la salud, enfermeras, enfermeros, médicas, médicos, alrededor de 20 mil en todo el país que van a recorrer todas las casas de los adultos mayores y las personas con discapacidad. Entonces, de este programa tan

noble y tan importante para nuestro país, que desempeñan los profesionales de la salud, que son de lo mejor que tenemos en México, la verdad”, celebró.

El secretario de Salud, David Kershenobich, explicó que las enfermeras han recibido cursos de capacitación y han estudiado los protocolos de atención médica para conocer cómo tratar las enfermedades crónicas como hipertensión, sobrepeso, diabetes, entre otras. El titular de Salud federal destacó que el programa trata de prevenir y de mejorar la calidad de vida de las personas.

La secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, informó que el programa de Salud Casa por Casa ha realizado un censo que ha cubierto a 8.7 millones de personas, con 20

mil profesionales médicos y enfermeras.

Destacó que el programa social tiene como objetivo garantizar que adultos mayores y personas con discapacidad accedan a su derecho a la salud, enfocándose en prevención, atención y seguimiento en el primer nivel de atención.

Ariadna Montiel explicó que el censo recopila información sobre antecedentes de salud, condiciones médicas, alimentación, actividad física y aspectos sociales.

Además, los médicos y enfermeras están capacitados para realizar exploraciones físicas, clasificar a los pacientes por grupos de riesgo y utilizar un sistema digital para mantener registros. Se implementarán brigadas móviles en áreas rurales sin cobertura adecuada.

ENCOMIENDA Los profesionales que atenderán a adultos mayores y personas con discapacidad realizarán las siguientes tareas:


Evaluar el nivel de independencia que tiene el adulto mayor.



Tomar signos vitales y se harán pruebas de glucosa, colesterol y triglicéridos.



Harán pruebas de la vista, audición y movilidad.



Revisarán los esquemas de vacunación.



Entregarán la Cartilla Nacional de Salud.



Si se requiere, pueden hacer procedimientos básicos como curaciones.



Darán orientación al paciente y al familiar sobre cuidados.



Apoyarán que los enfermos crónicos estén controlados y cumplan sus tratamientos.



En caso de ser necesario, canalizarán al enfermo a su clínica o a urgencias, según el caso.



El personal médico tendrá el apoyo de médicos vía teleconsulta.



Foto: Especial

La presidenta Claudia Sheinbaum explicó que alrededor de 20 mil profesionales de la salud van a recorrer las casas de los adultos mayores y las personas con discapacidad de todo el país.